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Ordre du jour  
 
1. Le Conseil exécutif propose l’ordre du jour suivant : 

0.0 Ouverture 
1.0 Procédures 
 1.1 Praesidium 
 1.2 Lecture et adoption de l'ordre du jour 
 1.3 Lecture et adoption du procès verbal du congrès des 12 et 13 février 
 1.4 Présentation du déroulement du Congrès et des procédures 
2.0 Bilan 
 2.1 Associations étudiantes 
 2.2 Comités et conseils 
3.0 Revendications 
 3.1 Campagne 2011-2012 
 3.2 Autres 
4.0 Plan d'action 
 4.1 Luttes en Éducation  

4.2 Luttes contre la tarification, les compressions et la privatisation des 
services publics  

 4.3 Autres luttes sociales  
 4.4 Calendrier 
5.0 Femmes 
6.0 Élections 
 6.1 Présentation  
 6.2 Plénière  
 6.3 Scrutin 
7.0 Employé-e-s 
8.0 Congrès d'orientation 
9.0 Finances 
 9.1 États des résultats 
 9.2 Prévisions budgétaires 2011-2012 
 9.3 Fonds d'entraide 
10.0 Avis de motion 
 10.1 Dépôt des avis de motion 
 10.2 Traitement des avis de motion 
11.0 Varia 
12.0 Fermeture  
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Lettres de candidature 
Candidature de Keena Grégoire au Comité 

mobilisation 
 

Candidature reçue le 30 mars 2011 
Appuyée par : À venir. 

Camarades,  
 
À la veille d'une manifestation qui s'annonce comme étant le véritable commencement d'une 
lutte  ardue mais oh! combien nécessaire, je vous écris aujourd'hui pour vous annoncer ma 
volonté de poser ma candidature au sein du comité de mobilisation de l'ASSÉ pour l'année 
2011-2012. 
 
L'attaque face à laquelle nous devrons nous défendre est historique, et notre réponse devra 
l'être tout autant. Hors, tout ça nécessitera organisation, et ce, à travers l'ensemble des 
Cégeps et Universités de la province. En fait, il faudra que la rage gagne l'ensemble de la 
population, et je ressens le besoin et l'urgence  de mettre l'épaule à la roue pour ce combat 
qui nous attend.  
 
Brièvement, je tiens à aviser que je ne pose pas ma candidature dans le but d'aller passer des 
tracts à 7h30 aux portes de tous les campus de la province. Je compte le faire, car en tant que 
militant je crois que c'est un travail primordial, mais je ne crois pas que ce soit le travail 
exclusif des membres du comité de mobilisation. Bien davantage, je vois le rôle du comité de 
mobilisation comme étant un outil servant d'une part à coordonner la mobilisation d'un 
point de vue national, et d'autre part, à offrir un soutien à l'organisation de comités de 
mobilisation et d'exécutifs fonctionnels dans chacun des campus. En ce sens, je crois que 
notre mandat n'est pas d'aller palier à un manque de mobilisation dans certains campus, mais 
bien de faire en sorte de trouver des gens capables de coordonner cette mobilisation par eux-
mêmes et elles-mêmes dans chacune des associations étudiantes. 
 
Je terminerai cette lettre en rappelant la nécessité pour l'ASSÉ d'arriver à porter notre lutte 
au sein de l'ensemble des associations étudiantes du Québec. Il est faux de croire que nous 
arriverons à construire avec les seules associations étudiantes membres de l'ASSÉ un rapport 
de force suffisant pour renverser cette hausse des frais de scolarité. En ce sens, il sera 
impératif de travailler avec d'autres associations étudiantes  afin que celles-ci portent le 
même discours progressiste et radical que celui de l'ASSÉ. C'est uniquement de cette façon 
que nous pourrons créer une véritable mobilisation générale, que nous irons vers une grève 
générale illimitée victorieuse. 
 
Solidairement, 
 
Keena Grégoire 
Étudiant au Cégep de Bois-de-Boulogne 



Candidature de Alain Savard au Comité 
information 

 
Candidature reçue le 31 mars 2011 
Appuyée par : l’AEMSP-UQÀM 

 
L'année prochaine sera cruciale pour l'avenir du droit à l'éducation au Québec et nous ne 
pouvons pas nous permettre de subir une défaite. Étant actuellement à la maitrise, j'ai la 
possibilité de donner beaucoup de temps pour mener à terme cette lutte. Je souhaite donc 
mettre à contribution mes 6 ans d'expérience en me présentant au Comité à l'information de 
l'ASSÉ. 
 
Mon expérience militante remonte à l'automne 2004 au sein du comité de mobilisation du 
cégep Ahuntsic. Depuis, j'ai occupé plusieurs fonctions au sein d'associations étudiantes 
locales. De l'automne 2007 à l'hiver 2009, j'ai été très actif au sein de l'AEMSP (Science 
politique – UQAM). J’ai ensuite été impliqué dans le Comité anticapitaliste de l'UQAM ainsi 
que dans le Regroupement Anti-G20 Étudiant. Je suis coordonnateur aux communications 
de l'AFESPED depuis l'automne 2010 et je prévois conserver ce poste pour l'année 
prochaine. 
 
Au fil de mes implications, j'ai développé de bonnes compétences en production de matériel 
d'information. Je suis à l'aise avec les logiciels d'édition graphique et de mise en page. J'ai 
notamment contribué à la production d'affiches pour l'ASSÉ au cours de cette année. Je 
crois également que mes capacités d'écriture seront à la hauteur des défis que nous aurons à 
relever l'an prochain. 
 
Si jamais vous avez des questions, je vous invite à me les adresser par courriel 
(qwertypowa@hotmail.com) ou à vous présenter en Congrès pour me les poser. 
 
Alain Savard, 
Étudiant à la maitrise en science politique à l'UQAM 



Candidature de Hugo Bonin au Comité 
information 

 
Candidature reçue le 1er avril 2011 

Appuyée par : l’AEMSP-UQÀM 
 
 

Nous sommes ici, nous sommes partout, nous sommes une image du futur  
 
Je souhaite par cette lettre déposer ma candidature au Comité à l'information de l'ASSÉ. 
Persuadé que notre lutte dans l'année à venir sera déterminante pour l'éducation au Québec, 
il me semble essentiel de mettre à contribution mes quelques talents et énergies au sein du 
mouvement étudiant. Alors que s’achève une année que je considère somme toute bonne sur 
le plan de la mobilisation du mouvement étudiant, il est clair qu’il reste encore énormément 
de travail à faire.  
 
Je termine cette année un baccalauréat en science politique à l'UQAM. Je milite dans le 
mouvement étudiant depuis la grève de l'UQAM de 2009. Je termine aussi présentement un 
mandat de coordonateur à l'information et l'appartenance à l'Association Étudiante 
Modulaire de Science Politique (AÉMSP). L'année prochaine, je serais au certificat en études 
féministes à Concordia.  
 
Au niveau de mes capacités, je suis relativement à l’aise dans la production de matériel 
d’information, particulièrement en ce qui concerne les textes et le montage. Je dois avouer 
que mes talents sont un peu plus limités en terme de graphisme. J'ai produits quelques 
affiches et brochures pour l'AÉMSP ainsi que le tract pour la manifestation du 31 avril. De 
plus, de manière complémentaire, je pense développer des capacités de traduction de 
matériel d'info au cours de l'année prochaine. J'ai toutefois confiance dans les capacités 
d'éventuel-le-s collaborateur-trice-s sur le comité et à l'externe pour pallier mes lacunes. 
Finalement, je pense être quelqu’un de fiable, qui n’a jamais abandonné le navire en court de 
route et qui a toujours – dans la mesure de mes capacités – tenu ses engagements. 
 
Je ne souhaite pas vraiment m’étendre sur ma vision du matériel d’information puisque je 
crois que c’est aux associations membres d’orienter ce genre d’activités et de faire du 
feedback. Toutefois, je suis persuadé que malgré la complexité de certains aspects du 
discours de l'ASSÉ (économie du savoir, marchandisation de l’éducation, sous-financement, 
etc.), nous serons capables de produire du matériel d'information accessible, de qualité et 
gratuit ! 
   
N'ayant pas vraiment envie de m'étendre, j'en resterai là. Si jamais vous avez des questions, je 
vous invite à me les adresser par courriel ou à vous présentez en Congrès pour me les poser.  
 
Hugo Bonin, 
Étudiant en science politique à l'UQAM 



Candidature de Philippe Lapointe au poste de 
Secrétaire aux affaires académiques 

 
Candidature reçue le 3 avril 2011 

Appuyée par : À venir. 
 
Camarades,  
 
Par la présente lettre, je me présente au poste de secrétaire aux affaires académiques, connu 
communément sous le terme «pédago». C’est loin d’être considéré comme étant le rôle le 
plus excitant, mais détrompez-vous! Moi, ça m’excite.  
 
Parcours divers 
Au cours, des dernières années, j’ai eu la chance de militer dans divers milieux, 
principalement étudiants et syndicaux. J’ai débuté ma démarche et mon éducation militante 
au CEGEP en 2005, puis je me tournai vers les associations étudiantes en 2007, me faisant 
élire au sein de l’Association facultaire de science politique et de droit de l’UQAM où je 
militai pendant deux ans en tant que secrétaire général, puis coordonnateur aux affaires 
académiques, jusqu’en 2009. Je vécus les grèves de 2007 et 2008, ainsi que la grève syndicale 
des professeur-e-s de 2009. Je transigeai ensuite vers le Syndicat des employé-e-s étudiant-e-s 
de l’UQAM (SÉtuE) où je suis encore responsable à la convention collective. J’étudie 
présentement à la maîtrise en science politique à l’UQAM. 
 
Nous revendiquons! 
Nous approchons d’un autre tournant dans notre lutte pour une éducation gratuite, de 
qualité, gratuite et libre de l’influence d’un système marchand et apolitique. Nous devrons 
lutter contre la boulimie du système néolibéral, qui en ce qui a trait à l’éducation, tente de 
nous convaincre que chaque étudiant-e n’est qu’un-e individu-e égoïste et promis à une 
carrière brillante digne du rêve corporatiste des dynasties financières. L’éducation qui nous 
est proposée est une marchandise. Notre sens critique? Un rebus indésirable, quelle 
entreprise voudrait nous embaucher? Nos luttes, nos passions et nos causes? De simples 
enjeux électoraux que nous pourrons exprimer dans quelques années. Pourquoi se plaindre 
en attendant? Nous ne nous plaignons pas, nous revendiquons. 
 
En fait, je me présente comme pédago pour effectuer un travail pédagogique. La grève 
générale illimitée annoncée pour l’an prochain est un objectif, mais il n’est pas acquis. Je 
désire offrir mes services, mes capacités et mes énergies au congrès, à l’ASSÉ, et obtenir de 
vous la légitimité, le mandat afin de produire une plateforme pédagogique sur la 
marchandisation du savoir, l’accessibilité aux études et les enjeux subséquents afin que tous 
et toutes puissent participer à la création et la promotion d’un cahier de charge avec le 
maximum d’information. Je favoriserai les tables rondes et discussions plutôt que les 
présentations et conférences. Ceci devra être un travail collectif, mon rôle sera de recueillir le 
fruit des débats et les synthétiser. 
 
Sur ce, un des défis premiers des intellos est de savoir quand arrêter! Une page ça suffit! 
 
Philippe Lapointe 



Candidature de Maxime Larue-Bourdages au 
poste de Secrétaire aux relations internes 

 
Candidature reçue le 5 avril 2011 

Appuyée par : À venir. 
 

« Nos défaites d’aujourd’hui ne prouvent rien, si ce n’est que nous sommes trop peu dans la lutte contre 
l’infamie, et de ceux qui nous regardent en spectateurs, nous attendons qu’au moins, ils aient honte » 
- Bertolt Brecht 
 
Camarades et ami-e-s bonjours, 
 

Je désire, avec cette lettre, présenter ma candidature au sein du Conseil exécutif au 
poste de Secrétaire aux relations internes. Depuis bientôt six ans, je participe activement et 
de mon mieux au mouvement étudiant. Après un parcours politique personnel, je peux 
maintenant affirmer que je crois dur comme fer aux principes et aux positions de l’ASSÉ 
d’un point de vue théorique. Au plan pratique cependant, pour moi, L’ASSÉ est d’abord et 
avant tout une organisation qui a un devoir historique : remettre la combativité à l’ordre du 
jour. Loin de moi l’idée de vouloir faire la leçon aux autres mouvements, je crois plutôt qu’à 
travers l’accumulation de démonstrations de forces victorieuses, l’ASSÉ aura joué un rôle 
encore plus important que les simples gains pragmatiques qu’elle peut espérer dans un avenir 
rapproché.  

 
La lutte qui nous attend est, selon moi, la plus importante que l’ASSÉ aura eu à 

mener depuis son apparition dans le mouvement étudiant. Nous avons le devoir d’empêcher 
les hausses qui nous menacent et de le faire en mettant la combativité au premier plan. C’est 
seulement en réussissant à faire plier le pouvoir grâce aux méthodes du syndicalisme de 
combat qu’elle pourra mettre sur pied les bases qui rendront possible l’ascension vers son 
véritable objectif : la gratuité scolaire. C’est dans cet esprit et pour ces raisons que je désire 
donner mon temps et mon énergie afin de participer à la réussite des objectifs de l’ASSÉ. 
Afin d’en arriver là, il est de mon avis que l’ASSÉ doit s’activer le plus rapidement possible 
pour mener la lutte contre notre ennemi actuel à tous et toutes: le gouvernement du Québec 
et les franges du mouvement qui collaborent avec lui. En somme, il est de mon avis que 
l’ASSÉ doit prioriser le travail politique, car l’année qui suit devra, à mon avis, être une année 
de grève générale illimitée : ceci doit être notre objectif principal! 
 

Le rôle de l’exécutif de l’ASSÉ, à mon avis, est principalement d’assurer, avec les 
comités de travail  l’exécution des mandats de congrès et de mettre à disposition des 
associations membres les ressources nécessaires à l’élaboration d’une stratégie nationale 
qu’elles mettront de l’avant ensemble, et non pas de lui imposer cette stratégie d’aucune 
façon. Cependant, afin de réaliser les conditions de réalisations d’un tel fonctionnement, il 
est du devoir des membres du conseil exécutif, et même des comités, à mon avis, de 
participer au débat en apportant des propositions découlant de leur analyse et de leur 
perspective, tout en laissant aux associations étudiantes le loisir de les confirmé ou de les 
infirmé et même d’adopté des alternatives complètement différentes. L’important c’est que 
toutes les perspectives participent au débat, afin qu’il puisse être complet et sain. 
 



Du point de vue de mes implications précédentes, je gravite autour du mouvement 
étudiant depuis la grève de 2005. A cette époque, je participais au comité mobilisation de 
l'Association générale des étudiants et des étudiantes du Collège de Valleyfield (AGEECoV), 
qui était membre de la CASSÉE. J'ai par la suite occupé le poste de vice-président de 
l'AGEECoV pendant un an et demi, de l'automne 2006 à l’hiver 2007. Dès mon entrée a 
l'UQAM, en 2007, j'ai milité au sein de l'association facultaire étudiante des sciences 
humaines (AFESH-UQAM), notamment lors des campagnes de grève de 2007, de 2008 et 
de 2009. J'ai également participé activement à la campagne de mobilisation contre la 
tarification et la privatisation des services sociaux. Pendant tout ce temps, je me suis 
également impliqué au sein du comité MOB-UQAM. Cette année, j’ai fait le saut au niveau 
national, d’abord sur le comité de mobilisation et, ensuite, sur le conseil exécutif au poste de 
secrétaire aux relations internes dans le but de prêter main-forte à l’ASSÉ dans le cadre de la 
mise en place d’une campagne qui, espérons le, sera historique : celle contre la hausse des 
frais de scolarité au nom du droit à l’éducation. Cette lutte, c’est celle qui nous attend l’an 
prochain. 
 

Au surplus, le poste de Secrétaire aux relations internes me semble le plus adapté à 
mes capacités. L’idée de faire des tournées et de porter assistance aux associations locales 
(tant au niveau mobilisation que logistique) me remplit d’enthousiasme. Grâce à mon 
expérience au sein du mouvement étudiant et de l’apprentissage que j’ai pu tirer de mon 
passage au Comité de mobilisation, ainsi qu’au sein du Conseil exécutif depuis le mois de 
décembre, je crois être en mesure de pouvoir appuyer les membres du Conseil exécutif et de 
m’acquitter des tâches aux relations internes. Je tiens à mentionner, comme je l’avais fait 
dans ma lettre de candidature pour le Comité à la mobilisation et celle de ma première 
candidature pour un poste sur l’exécutif : j’ai déjà été impliqué au sein de Québec solidaire 
(j’ai été candidat en 2008). Depuis, mes opinions politiques personnelles ont beaucoup 
évolué et depuis, je ne suis plus membre de ce parti et je ne participe à aucune instance non 
plus. En bref, mon implication à l’ASSÉ (en raison du fait que je crois aux positions 
d’indépendance face aux partis politiques de l’ASSÉ) et des considérations idéologiques ont 
fait en sorte que je ne suis plus membre de ce parti politique. Mes motivations politiques 
actuelles sont de natures syndicales et principalement du syndicalisme de combat en milieu 
étudiant. Je tiens également à préciser que je serai parti en France du 3 juin au 28 août en 
raison du fait que j’occupe, depuis maintenant 3 ans, un emploi d’été là bas. Je pourrai 
aisément entrer en contact avec le reste du conseil exécutif sans problème durant l’été et 
participer à la préparation de la rentrée. 
 
Que notre lutte soit victorieuse! 
 
Maxime Larue Bourdages 
Membre de l’AFESH-UQAM 

 
 

 
 

 
 
 



Textes de réflexion et bilans 
À venir. 



Propositions 
1.0 Procédures 

1.3 Lecture et adoption du procès-verbal 

1. Le Conseil exécutif propose l’adoption du procès-verbal des 12-13 février 2011. 

1.4 Présentation du déroulement du Congrès et des procédures 

1. Le Conseil exécutif propose une présentation de 5 minutes du déroulement du Congrès. 
 
2. Le Conseil exécutif propose une présentation de 5 minutes des procédures faite par le 
praesidium. 
 

2.0 Bilan 

2.1 Associations étudiantes 

1. Le Conseil exécutif propose un tour de table de toutes les associations étudiante dans le 
but de faire un bilan de la situation au local. 

2.2 Comités et Conseils 

1. Le Conseil exécutif propose une présentation de 10 minutes du bilan des activités du 
Conseil exécutif suivie d’une période de questions de 10 minutes. 
 
2. Le Conseil exécutif propose une présentation de 5 minutes du bilan des activités de 
chaque comité suivie d’une période de question de 5 minutes. 
 
 

3.0 Revendications 

3.1 Campagne 2011-2012 

1. L’AEMSP-UQAM propose que les revendications de l’ASSÉ pour la prochaine campagne 
soient : 
- Contre toute hausse de frais de scolarité dans une perspective de gratuité scolaire; 
- Pour une financement public et indépendant du privé dans l’éducation. 
 
2. L’AEMSP-UQAM propose que l’ASSÉ élabore un document de négociation avec le 
gouvernement qui suit notamment les positions suivantes : 
- Que soit aboli le financement par équivalent étudiant à temps plein (EETP), dans le but de 
minimiser la concurrence ente les universités; 
- Que l’argent de la « Stratégie québécoise de la recherche et de l’innovation » soit réinvesti 
dans une éducation de qualité; 
- Que la contribution du privé dans les budgets des institutions postsecondaires soit abolie. 
Que ce document soit proposé officiellement au Congrès d’automne. 



4.0 Plan d’action 

4.1 Luttes en éducation 

1. L’AEMSP-UQAM propose qu’il y ait une grande manifestation nationale contre la hausse 
des frais de scolarité comme moment fort de la session (Fin octobre, début novembre). 
 
2. L’AEMSP-UQAM propose la grande manifestation nationale soit accompagnée d’une 
journée de grève nationale. 
 
3. L’AEMSP-UQAM propose que l’on appelle à une journée de perturbation économique 
qui fera suite à la grande manifestation (Fin novembre). 
 
4. L’AEMSP-UQAM propose que l’ASSÉ invite le premier ministre ainsi que la ministre de 
l’Éducation, le ministre des Finances et la secrétaire du Trésor à une rencontre pour les 
éclairer sur nos revendications et leur faire part de notre ultimatum. (Décembre ou janvier). 
 
5.Considérant la campagne en cours; 
Considérant les différentes réalités sur chacun des campus; 
Considérant le fait que pour mener cette campagne il faut rejoindre le plus grand nombre de membres, 
Considérant l’importante capacité mobilisatrice (ou démobilisatrice) du discours; 
Considérant les possibles rapports genrés de domination dans le discours; 
L’AEMSP-UQAM propose que le Congrès tienne un caucus non-mixte de 30 minutes sur 
les stratégies de communication (sur le fond et non la forme) employées dans les différents 
médiums de communication et dont les cibles seraient les membres de l’ASSÉ ou le publique 
(affiches, journaux, communiqués, etc.) et que soit suivi d’une plénière de 15 minutes suite à 
ce caucus. 

6.  Le Conseil exécutif propose que l'ASSÉ lance une campagne de perturbation des 
différents acteurs en faveur de la hausse des frais de scolarité. 

7. Le Conseil exécutif propose que l'ASSÉ appelle à la création d'une Coalition élargie afin de 
rallier un maximum d'associations étudiantes autour du plan d'action de l'ASSÉ. 

8. Le Conseil exécutif propose une plénière de 30 minutes sur le plan d'action de l'ASSÉ 
pour l'année 2011-2012. 

9. Le Conseil exécutif propose l'adoption du plan d'action que l'on retrouve en annexe B. 

10. Le Conseil exécutif propose l'adoption du calendrier suivant : 

Automne 2011 : 

• 6 août : Congrès 
• 7 août : Journée de formation 
• 22 août : action de visibilité 
• 10-11 septembre : Camp de formation d'automne 
• 24-25 septembre : Congrès 



• 15-16 octobre : Congrès 
• Octobre : Manifestation nationale conjointe avec la FECQ 
• 12-13 novembre : Congrès de fondation de la Coalition 
• Fin novembre : Rencontre avec la Ministre de l'éducation ou le Ministre des finances  
• 3-4 décembre : Congrès de la coalition 

 

Hiver 2012 : 

• 21-22 janvier : Congrès de la coalition 
• 8 mars : Participation à la journée internationale des femmes  
• 15 mars : Appui à la journée internationale opposée à la brutalité policière 
• 1er mai : Participation à la manifestation syndicale et appui aux autres activités du 1er 

mai. 

 
 

6.0 Élections 

6.1 Présentation 

1. Le Conseil exécutif propose que les candidates et candidats aux élections fassent une 
présentation d’un maximum de 3 minutes suivie d’une période de questions de 5 minutes 

6.2 Plénière 

2. Le Conseil exécutif propose une plénière de 30 minutes sur les différentes candidatures. 
 

10.0 Avis de motion 

10.1 Dépôt des avis de motion 

1. L’AEMSP-UQÀM propose de remplacer l’article 30 des statuts et règlements de l’ASSÉ, 
soit « ARTICLE 30 : COMPOSITION 
Les Comités de travail sont composés chacun de trois (3) étudiantes et étudiants élu-e-s par 
le Congrès. » 
par « ARTICLE 30 : COMPOSITION 
Les Comités de travail sont composée d’étudiantes et d’étudiants élu-e-s par le Congrès. * 
 



Propositions mises en dépôts 
(Les propositions mises en dépôt qui sont périmées de par leur date, qui sont désuètes en raison du changement du contexte de 
l’actualité ou qui ont été reprises partiellement ou en totalité par d’autres propositions subséquentes n’apparaissent pas dans cette 
liste. Par ailleurs, cette liste ne remonte pas plus loin que le Congrès d’automne 2009.) 

 
1. D’ajouter le sous-point 5.3 à l’article 10 du chapitre 4 de la politique de dépenses : 

5.3 Lors d’une réunion avec des organisations externes. 
(Mise en dépôt au Congrès des 12 et 13 février 2011 à l’UQÀM) 

 
2. Que l’ASSÉ évalue la possibilité de la création d’une coalition d’associations étudiantes 

autour de l’ASSÉ et de la perspective que cette coalition soit membre de la Coalition 
opposée à la tarification et à la privatisation. 
(Mise en dépôt au Congrès annuel des 8 et 9 mai 2010 au Cégep St-Laurent) 
 

3. Que le Congrès d’orientation de l’ASSÉ se tienne en juin 2011. 
(Mise en dépôt au Congrès annuel des 8 et 9 mai 2010 au Cégep St-Laurent) 
 

4. Que l’on traite l’avis de motion suivant : 
De remplace l’article 1 de l’annexe A des Statuts et règlements par : 
ARTICLE 1 
Peuvent présenter leur candidature au Conseil exécutif toutes les personnes qui sont 
membres de l’ASSÉ et qui obtiennent l’appui de leur association locale ou toute 
personne étudiante non-membre de l’ASSÉ obtenant l’appuie du tiers des associations 
membres. 
(Mise en dépôt [jusqu’au Congrès d’orientation] au Congrès annuel des 8 et 9 mai 2010 au Cégep St-
Laurent) 
 

5. Que l’on traite l’avis de motion suivant : 
Que l’on remplace le texte de l’article 6 de l’annexe A des Statuts et règlements par le 
texte suivant : 
« Les élections se font au vote secret. Les candidats et candidates sont élu-e-s poste par 
poste. Dans le cas où il n’y a qu’une candidature à un poste, la candidate ou le candidat 
doit, pour être élu-e, recueillir une majorité des deux tiers (2/3) des membres votants. S’il 
y a plus d'une candidature à un même poste et qu’aucune de ces candidatures ne recueille 
la majorité des deux tiers (2/3), un nouveau tour de scrutin est organisé en rejetant la 
candidature ayant reçu le moins de votes au tour précédent. Ce processus peut être 
répété jusqu'à ce qu'il ne demeure qu'un candidat ou une candidate en lice, qui peut alors 
être élu-e aux deux tiers (2/3) des membres votants. » 
(Mise en dépôt [jusqu’au Congrès d’orientation] au Congrès annuel des 8 et 9 mai 2010 au Cégep St-
Laurent) 
 

6. Que l’on traite l’avis de motion suivant : 
- Que l'on remplace la première phrase du deuxième alinéa de l'article 9 des Statuts et 
Règlements par le texte suivant : 
« Le Congrès est composé des déléguées de chaque association membre, avec trois (3) 
personnes maximum ayant droit de parole et de vote. » 



- Que l'on ajoute l'alinéa suivant à l'article 9 des Statuts et règlements : « 4. Le nombre de 
votes au Congrès accordé à chaque délégation d'association membre pour les 
propositions ordinaires est établi en fonction de la moyenne et de l'écart-type du nombre 
d'étudiantes et d'étudiants qui en sont membres. Toute association membre comptant 
autant ou moins de membres que le nombre correspondant à cette moyenne moins cet 
écart-type a droit à un (1) vote. Toute association membre comptant autant ou plus 
de membres que le nombre correspondant à cette moyenne plus cet écart-type a droit à 
trois (3) votes. Toute autre association a droit à deux (2) votes. Pour toute proposition 
autre qu'ordinaire, chaque délégation d'association membre a droit à un (1) vote. Le 
nombre d'étudiantes et d'étudiants membres des associations est établi en fonction du 
dernier versement de cotisations d'hiver ou d'automne (selon la session en cours) ou, le 
cas échéant, du quorum d'affiliation. 
(Mise en dépôt [jusqu’au Congrès d’orientation] au Congrès annuel des 8 et 9 mai 2010 au Cégep St-
Laurent) 
 

7. Que l’on traite l’avis de motion en Annexe A 
(Mise en dépôt au Congrès annuel des 8 et 9 mai 2010 au Cégep St-Laurent) 

 
8. Que l’ASSÉ appuie la coalition « Stoppons la réforme ». 

(Mise en dépôt au Congrè  des 27 et 28 février  2010 au Cégep Marie-Victorin) 
 

9. CONSIDÉRANT que les heures d’ouverture des services de garde se situent en 
moyenne entre 7h00 et 18h00; 
CONSIDÉRANT que les services de garde imputent des pénalités monétaires pouvant 
aller jusqu’à 5,00$/minute; 
CONSIDÉRANT que la réussite scolaire fait partie des valeurs et objectifs du système 
d’éducation au Québec 
CONSIDÉRANT qu’une recherche du ministre de l’éducation du Québec démontre que 
pour avoir sensiblement les mêmes conditions salariales que les hommes, les femmes 
doivent poursuivre des études supérieurs; 
Que l’ASSÉ se positionne pour que les parents étudiants d’enfants de 0 à 12 ans soient 
automatiquement exemptés de cours débutant soit à 8h00 ou se terminant à 18h00. 
Pour que l’on intègre au système informatique les noms des parents-étudiants qui font 
une demande d’exemption de cours débutant à 8h00 ou se terminant à 18h00 et que ce 
système tienne automatiquement compte de ces contraintes lors de la création des 
horaires. 
(Mise en dépôt au Congrès  des 27 et 28 février  2010 au Cégep Marie-Victorin) 

 
10. Que l’ASSÉ soit en faveur d’une gestion intégrale du programme d’aide financière aux 

études y compris des versements par l’État du Québec. 
(Mise en dépôt au Congrès des 14 et 15 novembre 2009 au Cégep de Sherbrooke) 

 



Annexe A : Avis de motion repris par le Comité femmes 
(Congrès annuel 2010) 
 
- Que soit ajouté à l'ARTICLE 40 : COMPOSITION : Le Comité femmes est une instance 
non-mixte. 
 
- Que les modifications suivantes soient apportées à l'ARTICLE 42 : BUTS ET 
FONCTIONS : 

Premier paragraphe 
- Ajouter « et participer à » entre « promouvoir » et « la lutte » ; 
- Biffer « pour la condition » ; 
- Ajouter « […] et actions » entre « instances » et « de l'ASSÉ. » ; 
- Ajouter « De plus, il développe et entretient des liens avec des associations, groupes 
de défense des droits des femmes et tout autre organisme communautaire lié. » entre 
« […] de l'ASSÉ. » et « Il doit être en mesure […] » ; 
- Ajouter « sur les activités et actions menées au cours de l'année scolaire » entre « Il 
doit être en mesure de présenter un rapport » et « Congrès annuel […] » ; 
- Biffer « sur la question femmes » ; 
- Ajouter « Bien que cette responsabilité ne lui incombe pas uniquement, le Comité 
femmes est une instance incontournable pour faire état du féminisme à l'ASSÉ. » 
avant « Il peut aussi : ». 

Alinéa 1 
- Ajouter « d'information et de mobilisation » après « […] du matériel » ; 
- Biffer « traitant de leur champ d'intervention ». 

Alinéa 2 
- Ajouter « /féminisme » après « […] section femmes ». 

Nouvel alinéa 3 
- Ajouter un nouvel alinéa 3 comme suit : « 3. administrer et entretenir la page 
femmes du site Internet de l'ASSÉ ainsi que les listes de diffusion ; ». 

Alinéa 3 
- Décaler en alinéa 4 ; 
- Remplacer « conjointement » par « en collaboration » ; 
- Ajouter « femmes et » entre « comités » et « de mobilisation » ; 
- Ajouter et modifier « (local, régional et national » ; 
- Ajouter « ou contingents » entre « des actions » et « femmes ; ». 

Alinéa 4 
- Biffer l'alinéa 4 et ajouter l'alinéa 5 comme suit : « 5. organiser des réunions, 
tournées de représentation et camps de formation femmes, que ce soit au niveau 
local, régional ou national ; ». 
Alinéa 5 
- Décaler en alinéa 6. 

 
- Que soit ajouté l'ARTICLE 43 : POUVOIRS en décalant les articles actuels 43 et 44. 

ARTICLE 43 : POUVOIRS 
1. Siéger au Conseil de Coordination, où il a droit de proposition, d’appui et de vote ; 
2. Siéger au Congrès, où il a droit de parole, de proposition et d'appui ; 
3. Organiser et tenir des activités de financement ; 



4. Administrer le budget annuel pour lequel une proposition de prévisions budgétaires 
est soumise chaque année, lors du Congrès annuel. Un état des résultats devra également 
être déposé et pourra, sur demande, être déposé à chaque Congrès ou, si requis, à un 
Conseil de Coordination. 

 
- Que soit ajouté l'ARTICLE 44 : BUDGET : 

ARTICLE 44 : BUDGET 
1. Le budget annuel alloué au Comité femmes doit se conformer à l'ANNEXE C des 
présents Statuts et règlements. 
2. Le budget annuel du Comité femmes a pour objectif de donner d'abord aux femmes la 
place de leurs propositions en ce qui a trait aux priorités et besoins établis chaque année 
dans le cadre du plan d'action femmes de l'ASSÉ, adopté en Congrès. 
3. L'autonomie d'une telle gestion budgétaire est une action politique s'inscrivant dans les 
principes et revendications de l'ASSÉ. Elle est encadrée par l'Article 44 : Pouvoirs et les 
présents Statuts et règlements. 
4. Le Comité femmes se voit allouer statutairement un budget minimal équivalent à 5 % 
des cotisations annuelles prévues pour l'année scolaire en cours. Ce budget peut être 
bonifié lors de l'adoption ou de la modification des prévisions budgétaires, jusqu'à 
concurrence d'un montant équivalent à 10 % des cotisations annuelles prévues. 
5. Tout revenu réalisé dans le cadre d'une activité de financement du Comité femmes est 
ajouté au budget annuel courant du Comité femmes. 
6. Le budget annuel du Comité femmes ne peut pas cumuler plus de 1 % de surplus par 
année scolaire. Tout surplus supplémentaire est réinjecté dans les revenus de l'ASSÉ, 
sauf décision contraire du Congrès à cet effet. 
7. Le Comité femmes est tenu d'aviser immédiatement le Conseil de Coordination dans 
l'éventualité où des problèmes financiers surviendraient. 
8. Advenant le cas où le Comité femmes est vacant – pour une partie ou l'ensemble de 
l'année financière – le budget du Comité femmes pourra être utilisé par les Comité 
femmes des associations membres (ou les associations membres lorsqu'un Comité 
femmes n'y est pas actif) pour financer des activités et actions féministes locales, 
régionales ou nationales, qu'elles soient prévues au plan de l'action de l'ASSÉ ou soient 
des initiatives locales. Les demandes devront être déposées au Conseil de Coordination 
ou au Congrès et être appuyées par une description du projet et un budget. 

 
- Que les modifications suivantes soient apportées à l'ARTICLE 44 : CONVOCATION : 

- Décaler en 46, conformément aux propositions précédentes ; 
- Biffer « si » entre « fois, » et « possible » ; 
- Ajouter « dans la mesure du » entre « au moins une fois » et possible. 



Annexe B : Plan d’action proposé par le Conseil 
exécutif 
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